
Soyons des chrétiens aussi bien à l’intérieur
qu’à l’extérieur!

 Lectures de la messe

Première lecture

« Gardez ferme les traditions que nous vous avons enseignées » (2 Th 2, 1-3a.14-17)

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens

Frères, nous avons une demande à vous faire
à propos de la venue de notre Seigneur Jésus Christ
et de notre rassemblement auprès de lui :
    si l’on nous attribue une inspiration, une parole ou une lettre
prétendant que le jour du Seigneur est arrivé,
n’allez pas aussitôt perdre la tête,
ne vous laissez pas effrayer.
    Ne laissez personne vous égarer d’aucune manière.

    Dieu vous a appelés par notre proclamation de l’Évangile,
pour que vous entriez en possession
de la gloire de notre Seigneur Jésus Christ.
    Ainsi donc, frères, tenez bon,
et gardez ferme les traditions
que nous vous avons enseignées,
soit de vive voix, soit par lettre.
    Que notre Seigneur Jésus Christ lui-même,
et Dieu notre Père qui nous a aimés
et nous a pour toujours donné réconfort
et bonne espérance par sa grâce,
    réconfortent vos cœurs
et les affermissent en tout ce que vous pouvez faire et dire de bien.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 95 (96), 10, 11-12a, 12b-13ab, 13bcd)

R/ Il vient, le Seigneur,
il vient pour juger la terre. (cf. Ps 95, 13)
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Allez dire aux nations : « Le Seigneur est roi ! »
Le monde, inébranlable, tient bon.
Il gouverne les peuples avec droiture.

Joie au ciel ! Exulte la terre !
Les masses de la mer mugissent,
la campagne tout entière est en fête.

Les arbres des forêts dansent de joie
devant la face du Seigneur, car il vient,
car il vient pour juger la terre.

Le Seigneur vient pour juger la terre.
Il jugera le monde avec justice,
et les peuples selon sa vérité !

Évangile

« Voilà ce qu’il fallait pratiquer sans négliger le reste » (Mt 23, 23-26)

Alléluia. Alléluia.
Elle est vivante, efficace, la parole de Dieu ;
elle juge des intentions et des pensées du cœur.
Alléluia. (cf. He 4, 12)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
Jésus disait :
    « Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites,
parce que vous payez la dîme
sur la menthe, le fenouil et le cumin,
mais vous avez négligé ce qui est le plus important dans la Loi :
la justice, la miséricorde et la fidélité.
Voilà ce qu’il fallait pratiquer
sans négliger le reste.
    Guides aveugles ! Vous filtrez le moucheron,
et vous avalez le chameau !

    Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites,
parce que vous purifiez l’extérieur de la coupe et de l’assiette,
mais l’intérieur est rempli de cupidité et d’intempérance !
    Pharisien aveugle, purifie d’abord l’intérieur de la coupe,
afin que l’extérieur aussi devienne pur. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Jésus Christ, que la grâce de Dieu abonde dans chacune de nos vies. Aujourd’hui
le Seigneur dans l’Évangile continue de sermonner les pharisiens qui donne l’apparence de la



perfection alors qu’ils sont remplis d’iniquités.

En effet, le Seigneur Jésus leur demande de purifier l’intérieur au lieu de se concentrer sur
l’extérieur. Les pharisiens étaient effectivement maître dans le respect des lois et coutumes juives et
en apparence on pouvait difficilement leur faire des reproches. Mais ils étaient aussi hypocrites car
leur but était souvent de rechercher leurs propres intérêts plutôt que celui de Dieu. Ils avaient fini
par oublier l’essentiel de la loi : la justice, la miséricorde et la fidélité « .

Aujourd’hui encore beaucoup de chrétiens se focalisent sur ces apparences et sont souvent
encouragés par leurs pasteurs. En effet, beaucoup croient que la foi chrétienne se résument à un
ensemble de devoirs à remplir : aller à la messe, payer ses contributions, avoir des statues, de l’eau
bénie, des livres spirituels ne nous rendent pas chrétien. Prendre les sacrements l’un après l’autre
sans vraiment en comprendre le sens et croire qu’on est quitte avec Dieu est une illusion. Pourtant
tous ces signes, célébrations et rituels n’ont de sens que si nos cœurs sont circoncis, que si en nous-
même nous avons le profond désir de nous convertir et faisons des efforts chaque jour pour
ressembler à Dieu.

Beaucoup parmi nous sont hypocrites comme les pharisiens. Nos vies, nos attitudes, nos paroles et
nos actes surtout ne témoignent pas toujours de notre appartenance à Jésus Christ. Y’a-t-il des
choses dans nos vies que si les autres le voyaient ou le découvraient ils seraient surpris de leur
incohérence avec notre identité chrétienne ? Quelles sont ses manière de faire : comportement
colérique, fornication, médisances, méchanceté, corruption, injustice et autres que nous manifestons
au quotidien alors qu’à l’église nous sommes « en règle »?

Nous ne pouvons pas être chrétiens et mépriser les gens, nous ne pouvons pas être chrétiens et
tribalistes, nous ne pouvons pas être chrétien et avoir des relations sexuelles hors mariage, nous ne
pouvons pas être chrétiens et fréquenter les marabouts et autres lieux d’adoration de faux dieux.

Les sacrements et tous les signes externes sont bien et nécessaires mais ne font de sens et
n’agissent que si nos cœurs sont réellement à l’écoute de Dieu et si nous nous efforçons de changer.
Ce ne sont pas des gris-gris ou des fétiches mais n’ont de sens que parce que nous sommes des
intimes de Dieu. Il ne s’agit pas d’être parfait mais d’être dans une démarche sincère et permanente
de conversion.

Revenons donc en nous-même. Qu’est-ce que nous devons purifier en nous même pour davantage
être des chrétiens cohérents ? Pour ressembler davantage au Christ ?

Prions

Seigneur accorde nous la grâce d’être des chrétiens à l’intérieur et à l’extérieur.

Intercession

Pour tous ceux qui ont un poste de responsabilité dans l’église, qu’ils ne soient pas des scandales
pour le peuple chrétien.

Maman Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Identifier un comportement en désaccord avec la parole de Dieu et prendre des mesures pour nous
en défaire avec l’aide de Dieu.
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